

## ISO行動指針 “5SとABCの徹底”

## オオケン便り

## お知らせ

## ＜PPP事業部＞

指定管理者事業所では、昨年11月の“留学生会館まつり”から12月“可部運動公園年末交流会”、2月“第五公園スポーツフェスタ”、3月“中小企業会館フェスタ”・“廿日市市民活動フェスティバル”と施設の利用促進を目的とした自主事業を開催しました。

長かったコロナ禍が明け数年ぶりとなるイベントもありましたが、目標来館・来園者数も一定の効果が上がりました。しかしながら、各施設の運営面においてはコロナ禍以前の利用には戻っていないのが現状ではありますが、**広島市、廿日市市の代行者として施設が活性化する提案（アイデア）**を各指定管理者事業所全スタッフで研究し、企画検討、実行をしていきます。

## ＜広島市留学生会館＞（国際交流・国際協力の拠点）

当会館では年度末に近づき、居住留学生の退去シーズンが始まっておりこの数ヶ月で約20名の留学生が学校を卒業し退去しました。中には、会館が主催するイベントへの積極的な参加や、イベント運営を手伝ってくれた留学生もおり、携わった時間を思い返すと寂しく感じます。**退去する留学生にとって当会館での生活や出会った方達とのご縁が、今後の人生において貴重な宝物になることを願っています。**4月からは、多くの留学生が当会館での生活をスタートさせます。彼らが日本、広島、当会館での生活に一日も早く慣れ、学業に専心し成就できるように、職員一同しっかりと支援し、広島市に於ける国際交流・国際協力の拠点としての役割を果たしてまいります。

## ＜広島市中小企業会館＞

当会館では3月3日（日）に自主事業「第6回中小企業会館フェスタ」を開催しました。新たなテーマとして「動物愛護」を掲げ、コロナを乗り越え4年ぶりの実施となった今回は約1,800人のご来館で会場内は賑わい、またマスコミではNHKの取材も入り、多くの方に笑顔で楽しんで頂き大盛況で終えることができました。**今回の経験を踏まえ、今後も皆様に喜んで頂けるイベントの企画に向け取り組んでまいります。**

## ＜SP事業部＞

**春のリビングフェア開催のご案内です。**4月5日（金）、6日（土）の2日間、広島市中小企業会館（西区商工センター1-14-1）で住宅関連メーカー約50社により最新の機器が展示され、キッチン、浴室、洗面所、トイレ等、各メーカーの比較検討の絶好のチャンスです。また、各種補助金に関する情報発信も予定していますので、新築・リフォーム等をご検討の方は是非ご来場ください。

（お問い合わせ先：SP事業部 082-263-0013）



## ＜クレンリネス事業部＞

**オオケン**は4月から第60期を迎えます。多くの先輩方が一つひとつの仕事を丁寧にされた結果の積み重ねで60年目が迎えられたものと思われま。清掃業務は体を動かす仕事であり、一人ひとりが心身ともに健康であることが仕事をする上での基本となりますので、まずはご自身の健康を大切にしてください。次に、私たちの仕事はお客様の建物に伺い、求められる水準の清掃業務を行うことでその対価を頂戴しています。面積や人数の大小に限らず、仕事を頂けることに常に感謝の気持ちを持ち、ご自身の能力を存分に発揮してください。その際も安全最優先の作業で良い仕事をする事が不可欠です。**全員で健康に、安全に、良い仕事を地道に重ねていきましょう。**

## ＜セキュリティ事業部＞

修道中学校・高等学校ではこれまで下校時間帯の交通誘導警備を行ってきましたが、4月からは登校時間帯も警備を担当することになりました。そこで、広島県ではどのような自転車事故が多いのか調べたところ、出会い頭の事故がワースト1位で全体の約50%でした。このことを肝に銘じ、修道中学校・高等学校の登下校の交通誘導に当たります。**皆さんも交差点では信号と一時停止を守って安全運転を心掛けましょう。**

## <FM事業部>

令和5年度も残り僅かとなりました。次年度も今年度と同様に、無事故無災害や新規物件の獲得・スポット業務の受注拡大を目標に掲げ、全力で取り組んでいきます。どうぞ各事業所の皆さん、ご協力をよろしくお願い致します。ところで最近、豊富な知識や技術を持った社員の方々が、年齢や体調面その他様々な事情で退職されるケースが散見されます。そこで**皆さんにお願いです。皆さんの親戚・友人・知人等の中に、設備管理の仕事にご興味のある方がいらっしゃいましたら、是非ともご紹介をお願い致します。ご一報をお待ちしています。**



## <東京支店>

コンセント回路を100ボルトから200ボルトに交換する工事を請け負い、協力会社と施工した際に、お客様所有の機器を破損させるという事故を起こしました。これは200ボルトに交換したコンセント回路に他のコンセントも接続されており、そのコンセントの電圧が変更されていることに気が付かなかったお客様が機器を接続して故障に繋がったものです。**この事故の原因は、作業準備段階での確認不足に他なりません。**今後は二度とこのようなことのないように手順書を作成し、作業前の図面確認や作業後の測定機器を使った確認などを協力会社と共に徹底していきます。

## <安全衛生委員会>

今期も残すところ後わずかですが、今期これまでの事故発生件数は22件です。これは前期と比較し8件の減少です。内訳としては、物損事故は前期比較で同数(10件)でしたが、労働災害は3件減少(6件)、通勤災害については5件減少(6件)しました。しかしながら、令和5年10月に発生した労働災害は101日間の休業を伴う事故となりました。また、令和4年においても314日間の休業を伴う労働災害が発生し、長期の休業を伴う労働災害が2年連続で発生しました。この2件の影響が大きく、来年度の労災保険料率は現在の4.03/1000から悪化する見込みです。**これ以上の保険料率の悪化に歯止めをかけるべく、安全の基本である5S・ABCを徹底し、休業を伴う事故や転倒転落事故の撲滅に向け、全従業員一丸となって取り組んでいきましょう。ご安全に！！**

## <磨種(とぎぐさ)>

昨今の衆参両議院の予算委員会で、自民党パーティー券裏金問題に対する野党の質問が鋭く岸田文雄首相に為され、自民党総裁である彼の答弁が言語明瞭・意味不明な点を指摘され続け、聞く側としては心配していましたが、先日のテレビ中継で『首相が目指す多様性とは何を指すのか』という野党女性議員の質問に、岸田首相は『すべての人が生きがいを感じ、尊厳が損なわれない社会づくりが岸田内閣が目指す多様化社会です』と言い切った答弁に、正にPドラッカーの教えそのものであり、普遍性の高い原理原則を表明してくれ胸がスッキリしました。

スッキリしたといえば2000年7月5日、20世紀最後の米国独立記念日を祝う国際観艦式に参加した日本国練習艦隊旗艦かしまがニューヨーク港に係留中、あの英国の客船 Queen Elizabeth II が入港する際にハドソン川の下げ潮急流に抗しきれず、誤って船尾が“かしま”に接触し損傷、係留後に同船乗員が謝罪のため乗艦した際、かしま艦長上田勝恵海佐曰く『幸い損傷軽く、別段気にしておりません。それより女王陛下にキスされ、光栄に存じております』と答えたことが世界各国の帆船・海軍艦艇に伝わりその言葉のセンスが高く評価され、このことを広島出身の作家・故阿川弘之さんが紹介した文章を読む機会があり、快哉を叫びましたが、広島出身の岸田文雄首相も日本社会が快哉を叫ぶような言動を望むものです。

さて昨年4月にM&Aでオオケングループ入りした東京支店所属のコモン計装が、設備管理の新規事業に携わって貰えればと此度手を差し伸べてくれましたが、この事は次の一手として高く評価しています。来る4月からオオケンでは会計年度が第60期に入ります。次の一手を多彩に持つオオケンでは、変動する競争社会の修羅場土壇場正念場を平常心で乗り越えることが出来ますが、その為にもオオケン社員の皆様にはウッカリ・ボンヤリな事故やケガを皆無にする努力をお願いします。自分が今どうしたら良いのか分からないことや気づけないことを先輩上司に聞くと共に、逆にウッカリボンヤリしていそうな先輩がいたら注意喚起する後輩になりましょう。**今の世の中、仕組みが大きく変化しており、それに気づく力・危険予知力・連想力を持つ社員として、周りの皆を助けることが出来る、より安全で安心な提案実践の出来る人生を送れたらこんな幸せなことは有りません。**